



| Page1

رصد لأهم الإصدارات والنشاطات المتعلقة بفلسطين على مدار الأسبوع محلياً ودولياً

يصدر كل أحد عن منظمة "القانون من أجل فلسطين"

العدد (306) || 9 - 15 نوفمبر/تشرين الثاني 2025

# إعداد: نور خاروف، أروى عبد المنعم

يستعرض هذا التقرير الأسبوعي تفاعلات المشهد الحقوقي الخاص بالقضية الفلسطينية، وكل ما له صلة بالقانون الدولى وفلسطين. يتضمن التقرير سرداً لأهم الإصدارات والنشاطات والمؤتمرات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، سواء على الصعيد المحلى أو الإقليمي أو الدولي، الرسمى أو الأكاديمي أو العام، بما في ذلك القرارات والمراسيم والأوامر القضائية التي تمس القضية الفلسطينية، والأبحاث والدراسات الأكاديمية، والفعاليات والإصدارات الحقوقية. ويهدف التقرير إلى أن يكون مرجعاً لرصد وتوثيق وأرشفة آخر المستجدات الحقوقية المتعلقة بفلسطين، وتقديمها للأفراد والباحثين ومراكز الدراسات والمؤسسات الرسمية والأكاديمية والحقوقية المعنية.

## مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات عربية، أوروبية، ودولية:

- قِالِ النائب الفرنسي توماس بورتس أنه بعد توقف القتال، قتلت إسرائيل أكثر من 250 فلسطينياً في شهر أكتوبر 2025، وفي ظل استمرار الاحتلال، سجّل المستوطنون الإسرائيليون 264 هجوماً على الفلسطينيين. وأشار إلى أنه منذ يناير وحتى نوفمبر 2025، قُتل 44 طفلاً فلسطينياً، مؤكّدًا على ضرورة التعبئة من أجل تحرير فلسطين كلها. (9 نوفمبر 2025)
- أعلنت منظمة الصحة العالمية عن عودة مستشفى الخير في خان يونس إلى العمل مجددًا بعد أن خرج عن الخدمة إثر الهجمات التي تعرض لها في فبراير 2024. و<u>أفاد</u> منسق الشؤون الإنسانية في الأمم المتحدة، توم فليتشر، أنه بعد مرور شهر على وقف إطلاق النار، تم توزيع الغذاء على أكثر من مليون شخص، وإعادة فتح مراكز التغذية والمستشفيات والطرق، واستئناف حملات التطعيم. (10 نوفمبر 2025)
- قالت المقررة الخاصة للأمم المتحدة المعنية بحالة حقوق الإنسان في الأرض الفلسطينية المحتلة فرانشيسكا ألبانيز، إن الأدلة على سوء المعاملة والتعذيب الذي يتعرض له الأسرى والمعتقلون الفلسطينيون على أيدي عناصر إسرائيلية بدأت بالظهور منذ فبراير 2024، مشيرة إلى أن إسرائيل ما تزال بمنأى عن المساءلة، بفضل ما وصفته بـ"حرّاسها والمدافعين عنها المأجورين" الذين يبررون كل الانتهاكات بالحديث عن "أحداث السابع من أكتوبر". (10 نوفمبر 2025)





- <u>أكدت</u> الأونروا أنها لا تزال تُعد شريان حياة في الضفة الغربية المحتلة، بما فيها القدس الشرقية، رغم استمرار النزوح والدمار وتصاعد عنف المستوطنين وتقلص مساحة العمل الإنساني. حيث تقوم بتقديم الخدمات الأساسية **لأكثر من 930 ألف لاجئ فلسطيني.** (10 نوفمبر 2025)
- قل المستشار الدبلوماسي لرئيس الإمارات أنور قرقاش، أن الدولة لا ترى حتى الآن إطارا واضحا لقوة الاستقرار Page2 الدولية المقترحة في غزة ولن تشارك في ظل الظروف الحالية، مشددا أن أبوظبي ستواصل دعم الجهود السياسية الرامية إلى تحقيق السلام وستظل من أبرز مقدمي المساعدات الإنسانية. (10 نوفمبر 2025)
  - قالت المقررة الخاصة للأمم المتحدة المعنية بالأراضي الفلسطينية المحتلة، فرانشيسكا ألبانيز، إن "مستقبل فلسطين ملكٌ للفلسطينيين، كما ينص عليه القانون الدولي وتؤكده محكمة العدل الدولية"، مشددةً على ضرورة أن "تقطع الدول علاقاتها مع إسرائيل العنصرية، وتسحب الشركات استثماراتها، وتنسحب الجامعات من أي تعاون معها، ويتوقف المواطنون عن شراء منتجاتها وخدماتها". (10 نوفمبر 2025)
  - قل وزير الخارجية الهولندي ديفيد فان ويل، أن هولندا تواصل العمل على تشريع يحظر الواردات القادمة من المستوطنات الإسرائيلية غير الشرعية في فلسطين المحتلة، رغم تجميدها مساعي فرض عقوبات أوسع على إسرائيل عقب اتفاق وقف إطلاق النار في غزة. وقال إن الحظر الجزئي يأتي ردًا على تصاعد الاستيطان والعنف الإسرائيلي الذي يهدد إمكانية تحقيق حل الدولتين. وأكد أن بلاده "لا ترى أن الوقت مناسب حاليًا لتوسيع **العقوبات".** (10 نوفمبر 2025)
  - أعلن الرئيس الفرنسي إيمانويل ماكرون أن فرنسا ستساعد السلطة الفلسطينية في صياغة دستور لدولة فلسطينية مستقبلية، عبر لجنة مشتركة للعمل على جميع الجوانب القانونية والدستورية والمؤسسية. وأضاف ماكرون أن فرنسا ستقدم 100 مليون يورو مساعدات إنسانية لغزة لعام 2025. (11 نوفمبر 2025)
  - أدان البرلمان العربي إقرار كنيست كيان الاحتلال الإسرائيلي، مشروع القانون العنصري الذي يتيح تنفيذ عقوبة الإعدام بحق الأسرى الفلسطينيين في قراءته الأولى، مؤكدًا أن هذا التشريع يمثل جريمة جديدة تضاف إلى سجل **جرائم الاحتلال.** (12 نوفمبر 2025)
  - قالت منظمة اليونيسف أن إسرائيل تمنع دخول مواد أساسية إلى غزة، من بينها نحو 1.6 مليون محقن تطعيم للأطفال وثلاجات تعمل بالطاقة الشمسية اللازمة لتخزين قوارير اللقاح، مما يعوق حملة تطعيم واسعة للأطفال في ظل وقف إطلاق النار الهش، كما حظرت دخول نحو 938 ألف زجاجة حليب أطفال وقطع غيار لشاحنات المياه. (12 نوفمبر 2025)
  - <u>أصدرت</u> كندا والاتحاد الأوروبي بيانا رحبوا فيه بالمرحلة الأولى من الخطة الشاملة لإنهاء الحرب في غزة، ودعوا إلى التنفيذ الكامل للاتفاق، بما في ذلك إتاحة وصول المساعدات الإنسانية دون عوائق ودعم إعادة إعمار غزة. وأكدوا دعمهم لعودة السلطة الفلسطينية إلى غزة، وعدم وجود أي دور لحماس في حكمها المستقبلي. كما أكدوا التزامهم بحل الدولتين، مشددين على ضرورة وقف عنف المستوطنين وتوسيع المستوطنات والتزامات إسرائيل بموجب القانون الدولي. (12 نوفمبر 2025)

اطلع على تقارير





أكد المفوض العام لوكالة الأونروا فيليب لازاريني أن حماية ولاية الأونروا وعملياتها باتت ضرورة حيوية لبقاء ملايين اللاجئين الفلسطينيين و لإنجاح أي مسار سياسي. وسلَّط الضوء على الهجمات السياسية وحملات التضليل التى <mark>تستهدف الوكالة، وحذّر من أزمة مالية غير مسبوقة تهدد استمرارية خدمات الأونروا</mark>. (13 نوفمبر 2025)

أدانت وزارة الخارجية الأردنية جريمة إحراق مسجد الحاجة حميدة في محافظة سلفيت على يد مستوطنين متطرفين، | Page3 محمّلة إسرائيل القوة القائمة بالاحتلال المسؤولية عن هذه الجريمة. كما <u>أدانت</u> منظمة التعاون الإسلامي "الجريمة الإرهابية". (13 نوفمبر 2025)

- أعرب المتحدث باسم الامين العام للأمم المتحدة عن القلق إزاء هجوم المستوطنين الإسرائيليين الذين أشعلوا النار ليلاً في مسجد بإحدى قرى الضفة الغربية. وأوضح أن الأمم المتحدة أدانت وستواصل إدانة هجمات المستوطنين الإسرائيليين على الفلسطينيين وممتلكاتهم في الضفة الغربية. و<u>لفت</u> المتحدث باسم مفوضية الأمم المتحدة السامية لحقوق الإنسان ثمين الخيطان أن هجمات المستوطنين، التي شملت إحراق منازل وشاحنات ومصانع والاعتداء على المدنيين، تعكس نمطاً واسعاً من العنف المتزايد، ويرافقها من تهجير قسري للفلسطينيين، وهو ما يُعد جريمة حرب. (13-14 نوفمبر 2025)
- صرح وزير الدفاع الإندونيسي أن بلاده دربت ما يصل إلى 20 ألف جندي لتولى مهام تتعلق بالصحة والبناء خلال عملية حفظ سلام مقررة في قطاع غزة، مشيراً إلى أنه لم يُتخذ بعد قرار بشأن موعد نشر القوات أو التفويض الذي ستتمتع به. وأضاف أن الرئيس والملك الأردني سيناقشان مبادرة الرئيس الأمريكي دونالد ترامب لدعم جهود السلام في غزة، مؤكداً استعداد إندونيسيا لنشر قوات إذا صدر قرار من مجلس الأمن التابع للأمم المتحدة. (14 نوفمبر 2025)
- <u>قدّمت</u> عضوة الكونغرس رشيدة طليب، بمشاركة عشرين عضواً آخرين، مشروع القرار <u>H.Res.876</u> الذي يعترف بارتكاب الحكومة الإسرائيلية لجريمة الإبادة الجماعية بحق الشعب الفلسطيني في غزة، ويدعو الولايات المتحدة إلى اتخاذ إجراءات فورية وملموسة للوفاء بالتزاماتها القانونية بموجب اتفاقية منع جريمة الإبادة الجماعية والمعاقبة عليها. (14 نوفمبر 2025)
- أعلنت الولايات المتحدة وقطر ومصر والإمارات والسعودية وإندونيسيا وباكستان والأردن وتركيا عن دعمها المشترك لمشروع قرار مجلس الأمن قيد النظر حالياً، الذي صاغته الولايات المتحدة بعد التشاور مع أعضاء المجلس والشركاء الإقليميين. وأكد البيان أن القرار يؤيد الخطة الشاملة التاريخية لإنهاء الصراع في غزة. (14 نوفمبر 2025)
- أفادت صحيفة الغارديان أن وثائق عسكرية أمريكية كشفت عن خطة لتقسيم غزة إلى منطقة خضراء تخضع لسيطرة عسكرية إسرائيلية ودولية ويبدأ فيها الإعمار، ومنطقة حمراء تُترك مدمّرة ويُحصر فيها معظم سكان القطاع، مع نشر قوات دولية إلى جانب الجنود الإسرائيليين شرق غزة على طول "الخط الأصفر". (14 نوفمبر 2025)
- أدانت <u>السعودية</u> و<u>قطر</u> اقتحام مستوطنين باحات المسجد الأقصى والاعتداء على مسجد الحاجة حميدة في قرية **كفل حارس الفلسطينية، مؤكدين أن ذلك يشكل انتهاكًا سافرًا للقانون الدولي.** (14 نوفمبر 2025)

اطلع على تقارير





### مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية فلسطينية:

- <u>أدانت</u> الخارجية الفلسطينية قرار سلطات الاحتلال الإسرائيلي بإخلاء عقار عائلتي شويكي وعودة في حي بطن الهوى ببلدة سلوان لصالح منظمة "عطاريت كوهانيم" الاستيطانية، وهو ما يشكل انتهاكاً صارخاً للقانون الدولي الإنساني وميثاق روما الأساسي، وامتداداً لسياسة التطهير العرقي بحق سكان المدينة المقدسة. (10 نوفمبر Page4 (2025
  - رحبت الخارجية الفلسطينية باعتماد المؤتمر العام لمنظمة "اليونسكو" أربعة قرارات تخص فلسطين، تتعلق بمدينة القدس، والوضع في قطاع غزة، ودعم استمرارية أنشطة الأونروا، والمؤسسات التعليمية والثقافية في الأراضى العربية المحتلة. (10 نوفمبر 2025)
  - <u>أعلنت</u> وزارة الصحة الفلسطينية في غزة، أن عدد حالات البتر المسجلة لديها بلغ 6000 حالة بحاجة إلى برامج تأهيل عاجلة وطويلة الأمد، موضحة أن الأطفال يشكلون 25% من هذه الحالات، فيما تبلغ نسبة النساء 12.7%. ودعت الوزارة جميع المنظمات الدولية والإنسانية إلى تكثيف جهودها لتوفير خدمات التأهيل والدعم النفسي والاجتماعي للجرحي، خاصة للأطفال. (11 نوفمبر 2025)
  - طالبت وزارة الاقتصاد الوطني الفلسطينية المجتمع الدولي بالتحرك الفوري لحماية المدنيين الفلسطينيين والمنشآت الاقتصادية من هجمات المستوطنين تحت حماية جيش الاحتلال، مشيرةً إلى أن آخر الاعتداءات استهدفت مستودعات شركة الجنيدي في دير شرف، حيث أحرقت ٤ شاحنات وسيارتان وتعرضت ممتلكات الشركة **للتخريب.** (11 نوفمبر 2025)
  - <u>اعتبرت</u> محافظة القدس أن ما يجري في قرية قلنديا يمثل تهجيراً قسرياً منظّماً وانتهاكاً صارخاً للقانون الدولي الإنساني، حيث تفرض سلطات الاحتلال مشروعاً لإقامة منشأة لمعالجة النفايات واستعادة الطاقة على أراض فلسطينية خلف جدار الفصل العنصري، مستهدفة عشرات العائلات المقدسية ومحو أراضيها الزراعية ومنازلها. وأوضح<mark>ت المحافظة أن المشروع يتضمن إعادة توجيه مسار الجدار الفاصل لضم 130 دونماً من الأراضي.</mark> (12 نوفمبر
  - <u>أدانت</u> وزارة الخارجية الفلسطينية جريمة إحراق مسجد الحاجة حميدة بين بلدتي كفل حارس ودير استيا في محافظة سلفيت على يد عصابات المستوطنين الإرهابية، معتبرة الجريمة استمراراً للاعتداءات الإسرائيلية الممنهجة على الشعب الفلسطيني. (13 نوفمبر 2025)

### <u>مراسيم وقرارات ومواقف وأحكام قضائية صادرة عن جهات رسمية إسرائيلية:</u>

<u>صوت</u> أعضاء الكنيست الإسرائيلي بالقراءة الأولى لصالح مشروع قانون يقضى بفرض عقوبة الإعدام على من يُدان بقتل إسرائيلي بدوافع قومية. مع السماح للمحاكم العسكرية في الضفة الغربية بإصدار الحكم بأغلبية بسيطة بدلًا من قرار بالإجماع، مع إلغاء صلاحية القادة العسكريين في تخفيف هذه الأحكام. (11 نوفمبر 2025)

اطلع على تقارير





<u>أصدرت</u> المحكمة العليا الإسرائيلية قرارها النهائي برفض الاستئناف المقدم من سكان قرية رأس جرابة البدوية للفلسطينيين، ما يمهد الطريق لإجلاء نحو 500 شخص. وقال مركز عدالة -الذي مثل السكان- إن الحكم يوفر "غطاء قضائياً لسياسات إسرائيل في الفصل العنصري والأبارتايد" في النقب. (13 نوفمبر 2025)

| Page5

#### اصدارات المؤسسات الحقوقية غير الحكومية:

- <u>أصدر</u> مركز الأزمات الدولي تقريراً بعنوان: "سيادة كاملة وإن اختلف الاسم: تسريع إسرائيل ضمَّها للضفة الغربية". (9 نوفمبر 2025)
- <u>صرحت</u> منظمة بتسيلم أن إسرائيل، منذ دخول اتفاق وقف إطلاق النار حيز التنفيذ، قتلت ما لا يقل عن 241 فلسطينيًا في غزة، بينهم 117 طفلًا، وأصابت أكثر من 600 شخص، وهي تواصل إعاقة دخول المساعدات الإنسانية وتجويع السكان، إذ رفضت نُحو 75% من طلباتُ دخول المساعدات. وأضافت بتسيلم أن الاتفاق لم يتضمن آلية دولية لضمان التزام إسرائيل بالقانون الدولي، مشيرةً إلى أن إسرائيل تواصل قصف غزة و تجويعها وتدميرها دون رادع، مؤكدة أن صمت المجتمع الدولي يُمكّن من تطبيع هذا الواقع. (10 نوفمبر 2025)
- أصدرت منظمات حقوق الإنسان الفلسطينية ورقة موقف حول مشروع القانون الإسرائيلي لفرض عقوبة الإعدام على الفلسطينيين المتهمين بقتل إسرائيليين، وأوضحت المنظمات أن إسرائيل لم تُلغ فعلياً عقوبة الإعدام منذ تأسيسها عام 1948، بل مارستها بطرق مختلفة من خلال الاغتيالات، وعمليات القنص، وإطلاق النار على الحواجز وعلى المشاركين في الاحتجاجات، إضافة إلى قتل المعتقلين في السجون عبر التعذيب والإهمال الطبي. واعتبرت أن مشروع القانون الجديد الذي يسري بأثر رجعى ويستهدف الفلسطينيين فقط، يشكل تصعيدًا خطيرًا وحلقة جديدة من سياسات القمع والتمييز العنصري. (10 نوفمبر 2025)
- <u>أكد</u> مجلس منظمات حقوق الإنسان أن إرهاب المستوطنين الإسرائيليين في الضفة الغربية بلغ ذروته منذ عقدين، مشددًا على أن هذا الإرهاب بات أداة للهندسة العرقية الهادفة لتهجير الفلسطينيين من مناطقهم، بدعم وتسامح من قوات الاحتلال. وأوضح أن الشرطة الإسرائيلية تتقاعس في التحقيق وتسجل معظم الجرائم ضد مجهول. ودعا المجلس إلى نزع سلاح المستوطنين، ومساءلتهم عن جرائمهم، وإعلان تنظيماتهم منظمات إرهابية. (10 نوفمبر (2025
- وثق المركز الفلسطيني لحقوق الإنسان شهادات جديدة من عدد من المعتقلين الفلسطينيين من قطاع غزة الذين تم الإفراج عنهم، حيث كشف عن ممارسة منظمة ومنهجية للتعذيب الجنسي، بما في ذلك الاغتصاب والتجريد القسري والتصوير القسري والاعتداء الجنسى باستخدام الأدوات والكلاب، بالإضافة إلى الإذلال النفسى المتعمد الذي يهدف إلى سحق الكرامة الإنسانية. وأكد المركز أن الشهادات لا تعكس حوادث معزولة، بل تشكل سياسة ممنهجة تمارس في سياق جريمة الإبادة الجماعية. (10 نوفمبر 2025)
- وفقا لتقرير نشرته صحيفة الغارديان، فإن عدداً من الجنود الإسرائيليين كشفوا في وثائقي ( :Breaking Ranks Inside Israel's War) عن انهيار كامل في القيود القانونية داخل غزة، مؤكدين إطلاق النار العشوائي على

اطلع على تقارير





المدنيين، واستخدام دروع بشرية ضمن ما يعرف بـ"بروتوكول البعوض"، وهدم مبانِ في مناطق مصنفة آمنة، واعتبار أي فلسطيني "هدفاً مشروعاً". (10 نوفمبر 2025)

- أصدر مركز كنديون للعدالة والسلام في الشرق الأوسط (CJPME) تقريرًا بعنوان: "ثمن النية: دراسة التأثير الإبادي لهجوم إسرائيل على غزة". وأوضح أن بين 14% و20% من سكان غزة قبل 7 أكتوبر 2023 قد قُتل أو سوف يُقتل | Page6 نتيجة العمليات الإسرائيلية وظروف ما بعد الحرب بحلول عام 2030 إذا لم تتدخل كندا وحلفاؤها بشكل عاجل. وأوصى التقرير الحكومة الكندية بالاعتراف رسميًا بأن إسرائيل ارتكبت إبادة جماعية في غزة، إضافة إلى دعوة البرلمان الكندي لتمرير قرارات تعترف بالإبادة وتفرض إجراءات عاجلة ضد إسرائيل. (10 نوفمبر 2025)
  - <u>أعلنت</u> نقابة الصحفيين الفلسطينيين أن جيش الاحتلال الإسرائيلي قتل 44 صحفياً فلسطينياً داخل خيام النزوح في قطاع غزة، ضمن 255 من العاملين في المجال الإعلامي منذ بدء العدوان عام 2023، معتبرة ذلك جريمة حرب، داعية إلى تفعيل آليات المحكمة الجنائية الدولية لمحاسبة المسؤولين عن هذه الجرائم. (11 نوفمبر 2025)
  - <u>اعتبرت</u> منظمة العفو الدولية أن موافقة الكنيست الإسرائيلي بالأغلبية على القراءة الأولى لمشروع قانون يفرض عقوبة الإعدام على الأفراد المدانين بقتل إسرائيلي، هو خطوة خطيرة ودراماتيكية إلى الوراء، ونتيجة لإفلات نظام الفصل العنصري الإسرائيلي المستمر من العقاب، في ظل محاكمات غير عادلة تُدين الفلسطينيين بنسبة تفوق **99%.** (11 نوفمبر 2025)
  - قدمت مؤسسة هند رجب شكوى قانونية أمام السلطات القبرصية للمطالبة باعتقال جندي إسرائيلى بتهمة التعذيب وارتكاب جرائم حرب وإبادة جماعية خلال الحملة العسكرية الإسرائيلية على قطاع غزة. وطالبت باتخاذ إجراءات فورية ضده تشمل التحقيق والاعتقال ومنع السفر. (11 نوفمبر 2025)
  - <u>دعت</u> منظمة "السرد اليهودي الجديد" لجنة الشؤون الخارجية في مجلس النواب الأمريكي إلى التصديق الفوري على قانون منع العنف في الضفة الغربية. وأوضحت أن عنف المستوطنين الإسرائيليين ضد الفلسطينيين قد بلغ مستويات تاريخية، وأصبح ممنهجًا، وفي كثير من الأحيان مع إفلات تام من العقاب. (11 نوفمبر 2025)
  - <u>صرحت</u> منظمة أطباء بلا حدود الدولية أن عددًا من الفلسطينيين أصيبوا جراء اعتداء مستوطنين إسرائيليين على سكان قرية أم الخير بالضفة الغربية يوم 9 نوفمبر. وأكدت المنظمة أن سكان أم الخير يواجعون خطر التعجير القسري بعد أوامر هدم جماعية صادرة عن الإدارة المدنية الإسرائيلية، ودعت إسرائيل لوقف جميع الإجراءات **القسرية.** (12 نوفمبر 2025)
  - وجهت أربع منظمات، هي Game Over Israel وAthletes 4 Peace وAthletes ومؤسسة هند رجب، رسالة إلى رئيس الاتحاد الأوروبي لكرة القدم، طالبته بالتعليق الفوري لعضوية إسرائيل في كرة القدم الأوروبية، حيث أن استمرار مشاركتها يسهِم في تطبيع الإبادة الجماعية والأبارتايد. (12 نوفمبر 2025)
  - <u>نشرت</u> غيشاه مسلك تقريراً بعنوان "الحرب على إنتاج الغذاء: قطاع الصناعات الغذائية"، أكدت فيه أن إسرائيل دمّرت بصورة منهجية قطاع الصناعات الغذائية في غزة، فيما أظهرت صور الأقمار الصناعية أن نحو 81% من مباني غزة دمّرت كليًا أو تضررت بشدة، وهو ما عمّق المجاعة والانهيار الإنساني ورسّخ الاعتماد الكامل على المساعدات **الخارجية، فيما واصلت إسرائيل التحكم الكامل في المعابر ومسارات دخول الغذاء.** (13 نوفمبر 2025)

اطلع على تقارير





كشف تقرير صدر عن الحركة العالمية للدفاع عن الأطفال – فلسطين أن ثلاثة فتيان فلسطينيين من غزة اختُطفوا أثناء بحثهم عن المساعدات ونُقلوا إلى معسكر سديه تيمان داخل إسرائيل، حيث تعرّضوا لتعذيب ممنهج شمل الضرب، التعليق في الهواء، الصدمات الكهربائية، إطلاق الكلاب، الحرمان من النوم والطعام، ووضعهم في "غرفة الديسكو" ذات الموسيقي الصاخبة. (13 نوفمبر 2025)

| Page7

قدمت مؤسسة هند رجب شكوى جنائية في براغ ضد الإسرائيلي الاحتياطي ومغنى الراب نوام تسوريلي، لارتكابه جرائم حرب وجرائم ضد الإنسانية وأفعال إبادة جماعية خلال الحملة العسكرية الإسرائيلية على غزة. ودعت السلطات التشيكية إلى التحقيق معه ومصادرة أجهزته وفرض قيود على تحركاته. (14 نوفمبر 2025)

#### مقالات قصيرة ومدونات:

- نشرت Canary مقالا تحليليا لـ روبرت فريمان بعنوان: "شركة بريطانية تستعد لسرقة الغاز من فلسطين المحتلة إلى قبرص في صفقة بقيمة 400 مليون دولار". (5 نوفمبر 2025)
- نشرت Haaretz مقالة افتتاحية بعنوان: "عنف الضفة الغربية ليس مجرد "احتكاك" بل مجازر أحادية الجانب للمستوطنين ضد الفلسطينيين". (9 نوفمبر 2025)
- نشرت مجلة Mondoweiss مقالًا للكاتب فيليكس نوبيس بعنوان: "قتلت إسرائيل ابنها واحتجزت جثته. قصتها واحدة من مئات العائلات الفلسطينية". (10 نوفمبر 2025)
- نشرت The Guardian مقال رأي لـ فيليب لازاريني بعنوان: "لدى الأونروا القدرة والخبرة لدعم غزة بعد الحرب. نريد أن نساعد في إنجاح هذا السلام". (10 نوفمبر 2025)
  - نشرت The Atlantic مقالا لـ هانا كيروس بعنوان: "إدارة ترامب لديها خطة جديدة لغزة". (10 نوفمبر 2025)
- نشرت The New York Times مقال رأي لـ ميراف زونسزين بعنوان: "لا يوجد وقف لإطلاق النار في الضفة **الغربية"**. (11 نوفمبر 2025)
- نشرت النهضة العربية للديمقراطية والتنمية (أرض) مقالا لـ حسن نافعة بعنوان: "شروط نجاح القوات الدولية في **أداء مهامها في غزة"**. (12 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> Prospect مقالا لـ ألونا فيربير بعنوان: "لم يبقَ شيءٌ من التوجيه: كيف دُمِّرت مدن غزة". (12 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> الجزيرة مقالا لـ جيفري ساكس وسيبيل فارس بعنوان: "ترامب يريد إعادة الانتداب البريطاني في فلسطين". (13 نوفمبر 2025)
- نشرت مجموعة الأزمات الدولية مقالاً تحليلياً لـ دانيال فورتي وريتشارد غوان وماكس رودينبيك بعنوان: "ما الذي يجب البحث عنه مع وصول خطة السلام في غزة إلى مجلس الأمن التابع للأمم المتحدة". (14 نوفمبر 2025)
- <u>نشرت</u> Opinio Juris مقالا لـ أليساندرا سبادارو بعنوان: "ممارسة الأعمال التجارية في المستوطنات الإسرائيلية غير القانونية، على الطريقة الهولندية". (14 نوفمبر 2025)
- نشرت Mondoweiss مقال رأي لـ ميشيل بليتنيك بعنوان: "لماذا لن يتم التطبيع بين إسرائيل والسعودية الآن مهما أراد ترامب؟". (14 نوفمبر 2025)





#### مؤتمرات وفعاليات حقوقية:

عقدت اللجنة المعنية بممارسة الحقوق غير القابلة للتصرف للشعب الفلسطيني مشاوراتها الثانية لعام 2025 مع منظمات المجتمع المدني في سانتياغو، تشيلي، حيث أكد المشاركون التزامهم وتضامنهم مع الشعب <sub>Page8</sub> الفلسطيني، ودعوا المجتمع الدولي لضمان وقف إطلاق النار في غزة، وإنهاء الاحتلال الإسرائيلي، وتحقيق حل الدولتين كسبيل للسلام والأمن. وشددوا على دور المجتمع المدني في دفع الحكومات نحو إنهاء الحرب وتوسيع الاعتراف بدولة فلسطين. (12 نوفمبر 2025)

#### إعلانات بخصوص فرص أو نشاطات حقوقية قادمة:

• أعلنت اللجنة المعنية بممارسة الحقوق غير القابلة للتصرف للشعب الفلسطيني أنها ستعقد يوم 25 نوفمبر 2025 اجتماعاً خاصاً بمناسبة اليوم الدولي للتضامن مع الشعب الفلسطيني في مقر الأمم المتحدة بنيويورك من الساعة 10 صباحًا حتى 1 ظهراً، بمشاركة الدول الأعضاء والمراقبين ومنظمات الأمم المتحدة والمنظمات الحكومية وغير الحكومية، كما ستُقام فعاليات مماثلة في مكاتب الأمم المتحدة بجنيف ونيروبي وفيينا ومواقع أخرى حول العالم. (2025)



